



**S**aint Nicolas, Saint Eloi, Noel, nouvel an ...

Les occasions de se rassembler et de fêter dignement cette fin d'année ne manquent pas.

Alors pendant quelques jours, oublions un peu la morosité nationale et internationale, les menaces de grèves, ou les guerres, pour nous retrouver en famille, entre amis ou voisins et prendre du bon temps.

En mon nom et au nom de l'ensemble du conseil municipal et du personnel communal, je vous souhaite à toutes et à tous de très bonnes fêtes de fin d'année

*Jean-Luc Favier*



## Ces véhicules militaires qui nous ont libérés

Alors que l'on célèbre le 80ème anniversaire de la Libération de nos villages, Bronvaux a vécu, le 2 novembre dernier, à l'heure de l'Armée américaine. A Vigy, en effet, une association rassemble un groupe de collectionneurs férus de véhicules militaires américains des années 40, et ses membres ont accepté de venir nous montrer leurs plus belles pièces.

Au cœur de l'après-midi, on a ainsi vu défiler dans les rues de la commune une vingtaine de ces véhicules légendaires, jeeps, GMC, ambulances et autres camions, qui évoquent, pour tous les passionnés, l'avancée difficile mais victorieuse de l'armée Patton.

Une bonne cinquantaine de Bronvallois, curieux et intéressés, se sont donc rendus rue des Raisins blancs où le cortège avait fait halte. Les questions n'ont pas manqué et, nul ne s'en étonnera, les collectionneurs avaient réponse à tout.



## Double anniversaire au monument aux morts

La population bronvalloise est venue en nombre, le dimanche 10 novembre dernier, devant le monument aux morts, pour célébrer un double anniversaire : les 106 ans de l'armistice du 11 novembre 1918 et, à quelques jours près, les 80 ans de la Libération de la commune.

Après l'office célébré en l'église paroissiale, l'assistance s'est rassemblée autour d'un arbre symbolique, auquel les enfants des écoles avaient accroché des dessins de colombes et leurs messages de paix. M. Belkhir Belhaddad, député de la circonscription et MM Yves Muller, maire de Marange-Silvange, et Armand Patrignani, maire de Fèves, étaient présents aux côtés de neuf porte-drapeaux des sociétés patriotiques, des sapeurs-pompiers

Avft +s et des musiciens de l'Harmonie de Marange-Silvange. Après la sonnerie aux morts, c'est Emie Schmaltz, une jeune collégienne bronvalloise, qui donna lecture du message du ministre des Anciens combattants et des victimes de guerre. M. Jean-Luc Favier, maire de la commune, rendit ensuite hommage aux combattants des deux guerres, dont le sacrifice a rendu sa liberté à notre pays, avant de lancer un appel à la paix dans notre monde bouleversé.

Une vibrante Marseillaise puis la joyeuse musique du Jour le plus long clôturèrent la cérémonie, suivie du traditionnel vin d'honneur.

## Périscolaire

Les animatrices du périscolaire ne sont pas en manque d'imagination pour occuper les enfants et développer leur esprit créatif. Cependant elles sont à court de matériel. Alors ne jetez plus vos restes de laines ou de tissus, voire vos tubes cartonnés de papier

toilette et essui- tout, et ramenez-les en mairie aux heures d'ouverture pour la plus grande satisfaction des enfants.

## Halloween : Et vive les citrouilles

Un événement très attendu par les enfants est venu animer les vacances de la Toussaint : la célébration d'Halloween. Cette fête, venue des Celtes via les Etats-Unis, remporte un succès grandissant parmi les plus jeunes et rares sont désormais les adultes qui oublient d'acheter des bonbons pour la circonstance.

Mais avant de tirer les sonnettes, il y a une étape incontournable : l'atelier de préparation des citrouilles ! Il faut en effet creuser patiemment ces gros légumes afin de pouvoir y mettre une bougie et faire peur aux passants. Plusieurs personnes compétentes dans cet art très particulier ont donc répondu à l'appel de la municipalité pour encadrer les enfants venus fabriquer « leur » citrouille, produite dans un jardin bronvallois.

Très réussies, ces réalisations ont trouvé place sur un char décoré qui a parcouru le village tandis que les enfants, dûment déguisés, ont fait provision de confiseries, généreusement offertes par les habitants.

## Recensement de Bronvaux

Du 16 janvier au 15 février 2025, la commune de Bronvaux procèdera au recensement quinquennal de la population.

Comme en 2019, date du dernier recensement de la commune, vous pourrez remplir vos questionnaires par internet ; ce système sera favorisé et proposé en priorité à la population afin d'alléger les procédures. Chaque personne ayant opté pour le recensement par internet, se verra remettre ses codes d'accès au site au moment du recensement.

Pour les personnes qui ne maîtrisent pas internet, les imprimés papier seront toujours disponibles.

Nous rappelons que le recensement est obligatoire et que toutes vos données recueillies sont confidentielles. Ce sont ces données qui permettent à l'Etat de décider des dotations financières des communes, des équipements collectifs (écoles, maisons de retraite, hôpitaux, routes...) des moyens de transport à développer...

Laëtitia FILARDO a été nommée agent recenseur sur notre commune. Elle se présentera à votre domicile à partir du 16 janvier 2025.

Pour de plus amples informations sur le déroulement de la campagne, rendez-vous sur le site internet : [www.le-recensement-et-moi.fr/](http://www.le-recensement-et-moi.fr/)

## Battues de chasse

Afin de faire face aux dégâts de sangliers sur le ban communal, des battues de chasse seront organisées les 1er, 16 et 29 décembre, ainsi que les 5 et 30 janvier.

### SAINT-NICOLAS

**N**ous avons appris, de source sûre, que Saint-Nicolas et son compagnon le Père Fouettard seront de passage dans les écoles communales le vendredi 6 décembre matin. Nul doute qu'ils sont attendus par tous les enfants et qu'ils seront accueillis avec les honneurs dans les classes.

### COLIS ET REPAS POUR NOS AÎNES

**C**ette année nous avons proposés plusieurs formules à nos aînés : repas pris en commun, repas individuels ou colis.

Moins d'une vingtaine de personnes ont choisi le repas en commun, nous avons donc décidé de ne pas retenir cette option, et ceux qui l'avait choisie recevront à la place un repas livré à domicile.

La distribution des repas et des colis sera effectuée le samedi 7 décembre par les membres du conseil municipal

## Nécrologie

### Monsieur René Scholz

Nous avons appris le décès de M. René Scholz, survenu le 16 septembre dernier à son domicile rue Basse. Il était âgé de 86 ans. Après une carrière dans la sidérurgie, à Hagondange, il vivait paisiblement sa retraite, entouré de ses enfants et de ses petits-enfants qui le chérissaient. Il aimait consacrer du temps à la pêche et au travail du bois. Ses obsèques ont été célébrées le 21 septembre en l'église paroissiale.

### Madame Chantal Glad

Madame Chantal Glad est décédée le 23 septembre à l'âge de 71 ans à Fèves, au terme d'une longue et douloureuse maladie. Chaleureuse et toujours prête à rendre service, elle était l'heureuse grand-mère de huit petits-enfants et de deux arrière-petits enfants.

Ses obsèques ont été célébrées le 27 septembre en l'église paroissiale St-Laurent.

Aux deux familles en deuil, nous présentons l'expression de nos sincères condoléances.

### A NOTER DANS VOS AGENDAS :

#### *Célébration religieuse*

**Une messe sera célébrée dimanche 22 décembre à 10 h 45 en l'église paroissiale Saint-Laurent.**

Mairie de Bronvaux

Rue des Raisins Blancs - 57535 BRONVAUX

Tél. 03 87 51 80 88

Courriel : [mairie@bronvaux.fr](mailto:mairie@bronvaux.fr)